

Informe del SESNSP

Se disparan los casos de trata de personas en Q. Roo, este año

- El estado encabeza la lista de mayor incidencia, con 134 reportes, hasta agosto

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Quintana Roo enfrenta un grave problema de trata de personas. Según el informe más reciente del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), la entidad encabeza la lista de estados con más casos de trata de personas en México, con un total de 134 incidentes registrados hasta el 31 de agosto de 2024, cuando hace dos meses estaba en 97 casos, de acuerdo con el informe sobre violencia contra las mujeres.

El Estado de México ocupa el segundo puesto con 68 casos; y destacan otros dos estados de la península de Yucatán, como es Campeche con 2 casos registrados que lo ubican en el lugar 13, y Yucatán en el último lugar con cero víctimas por este delito.

En lo que se refiere al delito de violación, Quintana Roo tiene reportados 493 casos hasta agosto, le sigue Campeche con 180 y Yucatán 29, de acuerdo con información del Secretariado Ejecutivo.

A pesar de estas cifras alarmantes, Quintana Roo ha sido reconocido por sus esfuerzos en la lucha contra este delito. La Fiscalía General del Estado de Quintana Roo, bajo la dirección de Raciél López Salazar, ha recibido elogios por su destacada labor en la Cumbre Internacional contra la Trata de Personas, celebrada en Washington, D.C. Durante el evento, se destacó el rescate de 290

víctimas de trata, incluyendo 42 menores de edad, y la detención de 42 personas involucradas en estas actividades ilícitas.

Cabe destacar que la trata de personas contempla la esclavitud, la condición de siervo, prostitución ajena, explotación laboral, trabajo forzado, mendicidad forzosa, uso de menores para actividades delictivas, adopción ilegal, tráfico de órganos, matrimonio forzoso y experimentación biomédica.

La ley general para prevenir, sancionar y erradicar los delitos en materia de trata de personas establece que “toda acción u omisión dolosa de una o varias personas para captar, enganchar, transportar, transferir, retener, entregar, recibir o alojar a una o varias personas con fines de explotación, se le impondrá de 5 a 15 años de prisión y de un mil a veinte mil días multa”.

POBLACIÓN EXIGE SOLUCIONES A LA CFE ANTE APAGONES

Los habitantes de diversas comunidades rurales en el municipio de José María Morelos expresan su creciente frustración ante las constantes interrupciones en el suministro de energía eléctrica, problema que ha sido atribuido a la falta de mantenimiento de las líneas de transmisión por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Juan Pech, vecino de la comunidad de Piedras Negras, señaló que los apagones se han vuelto una



Quintana Roo enfrenta un grave problema de trata de personas.

constante no sólo en su localidad, sino también en otras comunidades a lo largo de la ruta Gavi-lanes. “La CFE ha realizado un mantenimiento muy limitado, concentrándose en las áreas donde no hay obstáculos, lo que ha dejado muchas líneas en condiciones precarias”, comentó Pech.

A pesar de los esfuerzos realizados por los pobladores para despejar las áreas bajo los tendidos eléctricos, los campesinos y pobladores como Thalía Moo demandan que la paraestatal envíe brigadas para solucionar los problemas que afectan su vida cotidiana, tales como tensar los cables que están demasiado bajos y que representan un riesgo tanto

para la seguridad de los habitantes como para el funcionamiento de sus actividades agrícolas.

Los habitantes de estas comunidades hacen un llamado a las autoridades y a la CFE para que se tomen cartas en el asunto y se implementen medidas efectivas que garanticen un suministro eléctrico confiable y continuo, vital para el desarrollo y bienestar de la región.

Las pérdidas por falta de energía eléctrica se tornan constantes y graves para la economía familiar que tiene que tirar desde alimentos hasta productos que requieren refrigeración o tenían a la venta.

Según el reporte más reciente del SESNSP, la entidad encabeza la lista de estados con más casos de trata de personas en México, con un total de 134 incidentes registrados hasta el 31 de agosto, cuando hace dos meses estaba en 97 casos, de acuerdo con el informe sobre violencia contra las mujeres.



Vecinos de José María Morelos se quejan de las constantes interrupciones de energía eléctrica en varias comunidades.